

EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh_bildu@donostia.eus-- www.donostia.ehbildu.eus -

MOCIÓN DE CONTROL

Sobre el seguimiento de las obras del nuevo polideportivo de Altza

Zigor Etxeburua Urbizu, concejal del grupo EH Bildu, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, someto la siguiente moción a la consideración del Pleno Municipal. La moción trae causa de la interpelación substanciada ante la Comisión de Espacios Públicos del 17 de enero de 2020.

JUSTIFICACIÓN

Las obras de construcción del nuevo polideportivo de Altza y la gestión del amianto que ha aparecido en el entorno han sido un ejemplo de desinformación y mala gestión.

El grupo municipal EH Bildu solicitó el pasado mes de septiembre que se pusiera de nuevo en funcionamiento la Comisión sobre el nuevo polideportivo de Altza y sobre el estado de las tierras contaminadas por amianto. El Gobierno municipal adaptó esta solicitud, restringiendo el objetivo de la comisión no permanente, que pasó a ser la comisión sobre los suelos contaminados con amianto en el entorno del nuevo polideportivo de Altza. Según la concejala, los trabajos del polideportivo no requieren de un seguimiento especial. A pesar de la aprobación de la Corporación Municipal y de que el Reglamento Orgánico del Pleno exige su puesta en marcha en el plazo máximo de un mes, el alcalde Eneko Goia, presidente de la Corporación, no ha dado pasos para la constitución de la Comisión hasta que el grupo municipal EH Bildu se lo ha recordado. La reunión de constitución ha tenido lugar el día 20 de este mes, pero no ha tenido más orden del día que la constitución de la comisión. Por lo tanto, los grupos municipales no tenemos, por el momento, la posibilidad de realizar el seguimiento de los suelos contaminados por amianto en el nuevo polideportivo de Altza y su entorno.

Además, el 4 de febrero el Gobierno municipal modificó el contrato de obras del nuevo polideportivo de Altza, lo que supone un incremento del 1,45 % sobre el precio de adjudicación, "por circunstancias imprevistas" y un encarecimiento del 3,23 % respecto a las modificaciones "no esenciales". Como consecuencia de estas modificaciones la obra se incrementará en casi un 4 %, 481.000 € + IVA, y el plazo de finalización de las se ampliará a tres meses. En la comisión preguntó este concejal al Gobierno municipal cuál ha sido el motivo del cambio, ya que ni los vecinos y vecinas de Altza ni los grupos políticos lo conocíamos.

Hay que recordar que la ciudadanía esperaba tener un nuevo polideportivo, y, sin embargo, en la actualidad se encuentran sin polideportivo, con obras que han tardado demasiado en empezar y que van muy lentas, con polvo y viviendo expuestos a una zona contaminada con amianto, con la influencia negativa que ello puede tener en la salud de sus descendientes. El año pasado se midieron en el aire al menos dos veces niveles de restos de amianto por encima de la medida de referencia, pero el Gobierno municipal no realizó ninguna comunicación adicional aparte del hecho

EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh_bildu@donostia.eus-- www.donostia.ehbildu.eus -

de publicar en la web. Era de esperar que el Gobierno municipal mostrara una mayor empatía hacia las vecinas y vecinos que sufren estas carencias, pero el cambio de carácter de la comisión y el hecho de no haber convocado a la nueva no dan fe de ello.

Es más, hay que recordar que el Gobierno municipal celebró el pasado 20 de febrero la reunión abierta a las vecinas y vecinos a la que se comprometió hace un año. El argumento que ha tenido el Ayuntamiento para no convocar la reunión ha sido que no había noticias que explicar al vecindario, pero en la reunión se constató que las vecinas y vecinos de Altza tenían una serie de preguntas, quejas y peticiones que hacer al Ayuntamiento y que se mostraron indignados por la desinformación que han tenido por parte del Ayuntamiento. Durante este año, en más de una ocasión hemos trasladado a la Dirección de Participación y al concejal delegado de Deportes que no se trataba de que el Gobierno municipal tuviera ganas o contenidos que trasladar a los residentes de la zona, sino de que los vecinos tienen inquietud y dudas para trasladar al Gobierno municipal. Por ello, este concejal recalcó en comisión a la concejala de Espacios Públicos que el Gobierno municipal debe ser más transparente.

Por otro lado, la gestión del amianto y de los trabajos del polideportivo ha sido deficiente. Por un lado, en la comisión del día 17, a pesar de que la concejala de Espacios Públicos señalara que la gestión realizada con el amianto ha sido “modélica”, los y las altzataras se mostraron preocupados en la reunión del día 20. Se ha informado a la población de que en el solar del polideportivo no había amianto, pero se han extraído 2.800 m³ de tierras contaminadas (155 camiones de volquete de 18 m³). En concreto, esos suelos contaminados han sido trasladados al vertedero siniestrado de Zaldibar, y, sabiendo lo que se ha conocido, nos encontramos con la duda de si se ha controlado el cumplimiento de lo establecido en el Decreto 49/2009 sobre almacenamiento de residuos. El caso de Zaldibar también ha despertado la preocupación de los vecinos por la estabilidad de las tierras cubiertas en Larres, y así lo exteriorizaron en la asamblea. En concreto, en octubre este concejal solicitó a la Concejalía Delegado de Medio Ambiente la definición de un plan para garantizar la estabilidad, pero respondió que esa cuestión estaba ya liquidada.

Por otro lado, el Gobierno municipal persiste en la dejadez mostrada en otras obras públicas realizadas en el barrio. Son varias las obras públicas que se están ejecutando en el mismo barrio desde 2016 (parque Arriaga, cubrición de la zona de Larres y bajo cubierta del colegio), y están acumulando las consecuencias negativas: retrasos, defectos, disminución de la calidad del aire, daños a la economía del entorno, pérdida de aparcamientos, etc. Desde el 16 de noviembre de 2016 (tres años después) los vecinos y vecinas de Altza siguen sin polideportivo y no saben cuándo lo van a tener. En la asamblea de la pasada semana, las y los habitantes de Altza mostraron su enfado por la lentitud de las obras de construcción del polideportivo. Se mostraron indignados porque han sabido que el personal de la obra ha estado trabajando en condiciones precarias y que ha habido irregularidades y falsedades. Los vecinos y vecinas reprendieron al Gobierno municipal, que es el propietario del proyecto, por permitir que la unión temporal de empresas actuara, sin intervenir hasta que se hizo pública la denuncia.

En la comisión del día 17, la concejala de Espacios Públicos explicó que los retrasos y el

EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh_bildu@donostia.eus-- www.donostia.ehbildu.eus -

encarecimiento han sido debidos a que se ha realizado una serie de mejoras técnicas. Preguntada sobre si la lentitud y el retraso que perciben los vecinos y vecinas se deben a irregularidades denunciadas por el personal de la obra y la inspección de trabajo, no hizo manifestación alguna. Asimismo, en la reunión del día 20, explicó que la nueva instalación se abrirá en el verano de 2021, pero la ciudadanía se mostró suspicaz, visto lo visto.

Por tanto, la concejala abajo firmante presenta la siguiente **MOCIÓN DE CONTROL**

MOCIÓN DE CONTROL

1. El Ayuntamiento Pleno insta al Gobierno municipal a que dé a conocer a los vecinos y vecinas de Altza, mediante una publicación que llegará a todos los domicilios, el estado de las obras del nuevo polideportivo de Altza y del amianto, concretando: situación actual de los trabajos y cronograma de las labores pendientes, información sobre el estado actual de la gestión del amianto y medios para contactar y presentar sugerencias.
2. El Ayuntamiento Pleno insta al Gobierno municipal a que coloque en su página web las mediciones de amianto realizadas desde junio de 2019 hasta la actualidad en el solar del polideportivo de Altza y en los terrenos colindantes, así como un relato detallado de la gestión realizada con el amianto que ha aparecido allí.
3. El Ayuntamiento Pleno insta al Gobierno municipal a que subsane las irregularidades laborales que se han producido en las obras del nuevo polideportivo de Altza, adoptando las medidas necesarias para que la unión temporal de empresas cumpla con los compromisos suscritos en el contrato de obra: corregir todos los errores que ha cometido, pagar todo lo que debe a la plantilla, garantizar las condiciones del convenio de Gipuzkoa a los nuevos trabajadores y trabajadoras, etc.
4. El Ayuntamiento Pleno insta al Gobierno municipal a que realice un seguimiento, junto a la ciudadanía de Altza, de las obras del nuevo polideportivo de Altza y de las cuestiones relacionadas con el mismo (aparcamiento, amianto, problemas...), mediante la convocatoria de reuniones abiertas, cuando menos, trimestrales.
5. El Ayuntamiento Pleno insta al Gobierno municipal a que elabore un informe de valoración de las obras del nuevo polideportivo de Altza y de la gestión realizada con el amianto, y a que eleve ese informe a la Junta Municipal del Distrito Este.

En San Sebastián, a 21 de febrero de 2020



EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh_bildu@donostia.eus-- www.donostia.ehbildu.eus -

concejal del grupo municipal EH Bildu.